

# GACETA DEL ÁNGEL

POR GERMAN DEHESA

## Bebeto Voceador VI



¡Entéreesee! ¡Aprobaron la 187! Pregones de esta mañana. Un voceador con tanta experiencia como su charro afónico, ya presentía que íbamos a tener muy buena venta. En México todo mundo confiaba en que la tenebrosa cláusula iba a ser rechazada. No fue así. En California pensaron distinto y los que quisieron (y pudieron!) votar apoyaron esa norma absurda, electorera e inaplicable. No perdamos de vista (ya Sarmiento lo analizó con su habitual puntualidad) que se trata de un problema interno de Estados Unidos y sus

leyes migratorias que nos pueden parecer inhumanas y absurdas (lo son), pero no es nuestro asunto inmiscuirnos en las torpezas de otra nación que, además, poco pretexo necesita para inmisciúrsese en nuestros asuntos. A los mexicanos lo que nos toca es resolver nuestros muy graves problemas de desempleo y de improductividad agrícola y negociar con firmeza y por los canales adecuados una legislación equitativa para nuestros braceros. Al hacerlo, no perdamos de vista que la discriminación y la xenofobia no son privilegio exclusivo de los estadounidenses. Aquí no cantamos mal las rancheras. Asomense a nuestras leyes de migración, o asómense a los panfletos que está haciendo circular la Unión de Voceadores en donde -a falta de otro

argumento- se pretende descalificar a "Reforma" porque sus directivos son regiomontanos y no capitalinos. Se necesita Summa lucidez para afirmar como lo hizo el broncíneo Señor Manuel Ramos que "aquí no es Monterrey" (jolé la sagacidad geográfica!). Señores líderes: siganle como van y si Calles les dio las calles, ahora Salinas les va a dar las salinas de Guerrero Negro para que sientan el solecito. ¡Cárgales, calor!

### ¡LA ÚLTIMA Y NOS VAMOS!....

...¡ así dijo Salinas al anunciar su gira a Indonesia !...éste fue otro pregón exitosísimo fruto de la matutina y desgorberada inventiva de Alejandro Aura. En Indonesia -me informan- están de plácemes. Nada les hacía más falta que una visita del presidente de México; esto redundará, amshur, en el risueño porvenir de los hijos de los indonesios y en el de los hijos de los hijos de los indone-

sios. ¡Hijos!

### MI SUÉTER AZUL

¿Quién crees que se presentó a vocear? Mi suéter azul, o séase mi megasuegra que dícese llamar Azul. Contra todos mis pronósticos, no huyó con el producto de la venta. Lejos de eso, vendió con denuedo similar al de Gertrudis Bocanegra. Hacia la tercera hora de voceo, comenzó a dar muestras de que ya le estaban sonando las punterías. Bastó con un trago de agua y un papacho del yerno que en su vida soñó merecer para reactivarla y lanzarla a la enloquecida venta. Y todo esto ¿a mí que me importa? dirá la señora potosina. Pues a ella, probablemente nada pero todos los que juegan con la suegra en contra hallarán aquí una lección bella y edificante. ¡Oh, o sí!

### EFRÁIN

Mientras la Cámara califica al Doctor Zedillo, yo platicaba con un jovenazo que lucía una playera verde magna sin

Quería vender un paquete "Salarío Mínimo" de 25 "Reformas". Lo malo es que no traigo la luz, me dijo. Da igual, llévate el paquete. ¿Cómo sabe que no me lo voy a robar? me dijo él. No lo sé; eso lo sabes tú ¿cómo te llamas?. Efraín, me dijo, mirándome a los ojos. Pues arráncate a vender. Ya no hubo más palabras; se perdió a lo lejos. Antes de media hora, ya había regresado con una sonrisa que le llegaba a las sienes. Venía a pagarme. Efraín.

### VIRUTA

Viruta se llama Juana Inés y cumplió 17 años. Viva, fresca, mula, encantadora, sarcástica, alazana y pajarera es una inacabable dicha ser su papá. ¿Y a mí qué? me dirá la susodicha y tunera fiura. Pues no sé; pero como en este país hay tantos que viven la paternidad como un martirio o como una ausencia a mí me encanta proclamar que es lo más emocionante y honroso que puede haber. Tener una hija así; o ser una hija

así es mejor que atinarle al mate (¿oshkae?).

### ENVÍO

Este artículo, o el que él escucha está dedicado a Miguel Angel Granados Chapa. Si "Reforma" aspira a ser el corazón de México, Miguel Angel es el corazón ético de "Reforma". He dicho.

### ¿Y HOY?

Hoy jueves, si tú nos ayudas, la Fundación Nosotros va a vender 2000 ejemplares de "Reforma" afuera de Radio Mil. ¡Ándale! no seas arreado. Vénte a trabajar. De vez en cuando, no cae mal. Y ya me voy. Si viene el señor Pete Wilson y pregunta por mí, ya saben a dónde lo tienen que mandar. Díganle que llegando allá pregunte por el señor Ramos.

Cualquier correspondencia con esta columna que hoy salió muy variadita, favor de dirigirla al Apartado Postal 19-111, Delegación Benito Juárez, México D.F.